

## **Lettre ouverte à l'attention du Maire de Grenoble**

Monsieur le Maire,

Dire que nous avons été surpris de la décision de la Ville de ne pas signer de nouvelle convention d'objectifs et de moyens avec la MJC Prémol au 1<sup>er</sup> janvier prochain serait un mensonge. Elle s'inscrit dans la continuité de vos pratiques depuis votre élection en 2014.

En effet, qu'il s'agisse de la fermeture de la bibliothèque Prémol, du Plateau ou de la Cordée, le mode opératoire est systématiquement le même : une décision unilatérale imposée par le haut sans aucune concertation avec les habitants et les acteurs du quartier, annoncée par voie de presse de surcroît et en contradiction totale avec les engagements pris par votre élue de secteur lors de notre Assemblée générale notamment.

Dire que nous sommes en colère est donc bien plus proche de la vérité, vous l'aurez compris.

Par ce choix, vous affaiblissez encore la vie socio-culturelle du Village Olympique et portez un coup peut-être fatal à la synergie de ses structures (MJC, Maison de l'Enfance, Maison des Habitants et Union de quartier). Ensemble, nous avons trouvé un équilibre, édifié pierre par pierre et main dans la main pendant des années, dans un souci partagé de créer du lien social autour de valeurs qui nous sont chères.

Ce travail collectif a fait ses preuves au fil des ans et a efficacement porté notre volonté commune d'animation du quartier et d'accompagnement des plus jeunes.

Au Village olympique, où le tissu associatif n'est pas aussi dense que dans d'autres quartiers de la Ville, la MJC est un pilier et son rôle dans l'animation et l'éducation populaire est essentiel. Vous mettez en péril des années de travail collectif sans même interroger les acteurs du quartier sur les besoins et les spécificités de celui-ci. Une fois de plus, vous pensez savoir mieux que les habitants ce qui est bon pour eux. Ce mépris de l'expertise de ceux qui agissent au quotidien dans ces quartiers ne vous honore pas et prouve une fois de plus votre refus de vous intéresser à eux.

Par ailleurs, cette décision intervient alors qu'aucun projet clair n'a été annoncé. S'agit-il là d'incompétence ou bien pariez-vous sur l'usure des bonnes volontés qui finiront bien par accepter leur sort ? Rappelons qu'il vous a fallu 7 ans pour rouvrir la bibliothèque Prémol. Rappelons également que les habitants de Mistral attendent toujours que vous leur proposiez un vrai projet pour le Plateau. Avez-vous même tenté de proposer des pistes d'amélioration à la MJC pour aider ses équipes à se projeter vers un avenir plus favorable et qui répondraient à vos exigences ? Pourquoi n'avez-vous pas anticipé les problèmes que vous soulevez maintenant pour justifier votre décision ? Nous y voyons une forme de malhonnêteté et un cynisme incompatible avec vos prétentions « humanistes ».

Enfin, cette décision est d'autant plus incompréhensible qu'elle intervient dans une période de montée de la violence et de l'insécurité que vous ne pouvez ignorer. Vous choisissez en toute connaissance de cause d'abandonner un peu plus le Village Olympique à son sort, pour des raisons que nous ne comprenons pas. Mais nous vous devons cette confiance : cela fait bien longtemps que nous avons abandonné l'idée de comprendre votre « ambition » pour les quartiers populaires, si toutefois vous en aviez une.

**Nous vous demandons donc d'exposer publiquement votre projet pour la MJC Prémol et pour le Village Olympique car même si cela vous chagrine, nous sommes aussi des citoyens grenoblois et nous méritons mieux que votre mépris.**

Pour l'Union de quartier Village Olympique – Vigny-Musset  
Cécilio SANCHEZ, Président

